

PRECIOS DE SUSCRIPCION.  
Santander, un mes. . . Prs. 2  
un trimestre. . . 5-25  
Provincias, 3 meses. . . 5-50  
Ultramar, 6 meses. . . 26  
Extranjero, 6 meses. . . 19  
Números sueltos, DOS cuartos.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
**GARANTIAS**  
CAPITAL SOCIAL  
36.000.000 de Rs. vn. efectivos  
PRIMAS Y RESERVAS: RVN. 81.044,576'50

Sub-directores en Santander: para incendios y vida, Pedro del Hoyo; para marítimos, Hijo de Porrúa y Compañía.

Ventura García Revilla  
ha trasladado su Relojería á la calle de la Ribera.

## NUESTRA OPINION

Prometimos en el número de ayer emitir nuestra opinion acerca del incidente provocado en la sesion que antes de anoche celebró el ayuntamiento, y vamos, por tanto, á cumplir nuestra oferta, por más que nos sea altamente enojoso el tener que censurar una vez más la conducta que se viene siguiendo por algunos concejales.

Nuestros lectores han visto que hemos procurado armonizar las diversas tendencias que en el seno de la corporacion se dibujan; que hemos tratado de no arrojar leña al fuego, sino señalar las faltas que, á nuestro juicio, se cometian y recordar á cada cual sus respectivos deberes, para ver si de este modo conseguíamos que las sesiones se celebrasen con el orden y tranquilidad que el buen nombre de la corporacion exige.

Han visto tambien cómo no escaseamos nuestros aplausos, tanto al presidente como á todos los concejales, por el acierto y sensatez con que celebraron la sesion anterior, la cual calificamos con harta justicia de sesion modelo. Pues bien; cuando se esperaba que en lo sucesivo nuevos incidentes de la naturaleza del que nos ocupa no vinieran á provocar nuevos escándalos; cuando se creia que en lo sucesivo no se volverian á dar espectáculos desagradables como los que se han visto en sesiones anteriores, fuimos sorprendidos antes de anoche por el que se provocó á última hora, ó sea á la una de la misma, cuando ya casi habia terminado el despacho de los asuntos pendientes, cuando ya la corporacion habia cumplido con los deberes que la ley le impone.

¿Por qué se provocó el referido incidente? Hagamos historia del motivo tal y como nos le han referido, pues aunque uno de nuestros compañeros estuvo presenciando la sesion hasta las doce y media, á esta hora se retiró para continuar sus trabajos en la redaccion, en la creencia de que terminaria aquella como hasta entonces, sin alteracion alguna de carácter grave.

Se discutió el dictámen de la comision acerca de un proyecto de ferro-carril que ha de enlazar á esta ciudad con el Astillero de Guarnizo, y el Sr. Gandarillas hizo uso de la palabra para combatirlo, manifestando, entre otras cosas, que en el referido dictámen se demostraba que la comision desconocia hasta la legislacion de ferro-carriles.

El Sr. Bolado abandonó la presidencia, ocupando este puesto el señor Lopez Mazon, y contestó al Sr. Gandarillas, como presidente que era de la citada comision.

En este debate hubo alusiones que no eran de esperarse, y la calma que hasta entonces habia reinado en el seno de la corporacion, fué sustituida por la intranquilidad, presagio de mayores trastornos.

Votado el dictámen, se decidió que siguiera el estudio adelante.

Se puso á discusion otro dictámen acerca de una expropiacion de terreno hecha por la alcaldía accidental pasada, y que, segun se dice, es de menores.

El Sr. Gandarillas combatió lo propuesto por la comision, y el Sr. Bolado, como presidente de la misma, dijo en su defensa que, perteneciendo dicho señor á la referida comision, tenia que haber constatado que no habia asistido á sus sesiones ni una sola vez, á pesar de haber sido citado oportunamente.

Contestó el Sr. Gandarillas que, en efecto, no habia asistido á las citadas sesiones, pero era por evitar una cuestion personal con el señor Bolado, pues, de asistir, estaba seguro que la tendrían.

Esta palabras fueron protestadas por la mayoría de los concejales, promoviéndose con tal motivo

el desórden consiguiente, al cual puso término el presidente, quien invitó al Sr. Gandarillas á que las retirase; pero este no accedió á los deseos de la presidencia; entonces se pidió que se escribieran, y á ello asintió el preopinante, por lo cual, y á fin de evitar que este incidente tomara mayores proporciones, dió la presidencia por terminada la sesion pública, constituyéndose acto seguido el ayuntamiento en sesion secreta.

Hasta aquí los hechos más culminantes que nos han referido, que, si bien podrán tener variacion en la forma y método con que los exponemos, nos aseguran que en el fondo son exactos.

Ahora bien; ¿cree el Sr. Gandarillas que es razonable ni menos pertinente su manifestacion, tratándose de la discusion de un dictámen de carácter puramente administrativo? ¿Cree que pueden dirigirse en una sesion pública provocaciones como la que dirigió al Sr. Bolado, olvidando el mútuo respeto y consideracion que se deben guardar los concejales?

Nosotros creemos que no, hasta el punto de que estamos persuadidos que el mismo Sr. Gandarillas, despues de haber reflexionado acerca de su proceder, estará á estas fechas convencido de que ha pronunciado sus palabras sin reflexionar respecto de la gravedad de las mismas.

Pero, si bien creemos que aconteció lo que indicamos, esto es, que en aquel momento no comprendiera el Sr. Gandarillas que no ofendía solamente con su reto al Sr. Bolado, sino á toda la corporacion, á todos los concejales, deber nuestro es censurar este proceder y volver á repetir hoy lo que hemos dicho hace pocos dias; que dada la situacion en que se ha colocado el ayuntamiento, estamos resueltos á censurar la conducta de aquellos concejales que, á nuestro juicio, estimemos digna de censura, cual hoy lo hacemos, pues no es posible emplear ya benevolencia, cuando estamos viendo que no es el medio de conseguir que haya orden y administracion en nuestro municipio.

Hemos expuesto nuestra opinion con la franqueza que acostumbramos, y seguiremos exponiéndola en lo sucesivo, no sin terminar recordando á los concejales los deberes que la ley les impone; deberes que no deben olvidar y que no son otros que los de dedicarse con actividad al despacho de los asuntos, y no provocar en las sesiones incidentes de carácter puramente personalísimos.

## Ecos políticos

Armonías progresistas-democráticas.

Habla nuestro corresponsal:

«Esta tarde han visitado al Sr. D. Laureano Figuerola el Sr. Saulate, Lahoz y otros que repudian la conducta política del Sr. D. Eugenio Montero de los Rios, con el fin de ponerse de acuerdo acerca de la actitud que deberán tomar en la reunion que esta noche han de tener en casa de D. Cristino Márto. Dicese que el Sr. Figuerola, inspirándose en el espíritu conciliador que tanto encarece el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, es de opinion que los que están resueltos á seguir las doctrinas que este aconseja, no deben precipitar los acontecimientos que se anuncian, ni provocar cuestion alguna, dejando á los supuestos disidentes la iniciativa; y cuando este caso llegue, será el momento oportuno de defender el procedimiento que cada cual estima como el más conveniente y eficaz, pero sin apasionamientos ni recriminaciones; pues nadie como los progresistas democráticos, están obligados á respetar el libre ejercicio de tan precioso derecho, dejando á todos y á cada uno que obren como su conciencia les aconseje.

Estas palabras se atribuyen al Sr. Figuerola, como verdadera expresion de los sentimientos y deseos del Sr. Ruiz Zorrilla.

El Sr. Saulate, sin resistir la opinion que de él expresada, dicen que se mostró partidario de la idea de que los malos pasos deben andarse pronto, á fin de que la situacion de los unos y de los otros quede perfectamente despejada. La opinion del Sr. Figuerola prevaleció en esta especie de conferencia.

Por tanto, si el Sr. Márto esquiva entrar en materia, los zorrillistas seguirán su ejemplo á menos que la madeja no se enrede, pues ocurre con frecuencia que el curso de la discusion lleva á uno muchas veces hasta á hablar de aquello que se proponia pasar en silencio.

De todos modos, la reunion de esta noche tendrá importancia, porque siempre se aclarará algo la cosa de que tanto se preocupan los políticos. Esto se ha dicho por los pasillos del Congreso.

Total; que el enfermo sigue de mucho peligro y que no lo salva ya ni el *Sursum-Corda!*

Lo siguiente pertenece á un periódico ministerial:

«Palabras del Sr. Montero Rios:  
«La lucha electoral es necesaria; la revolucion un crimen, y unirse con los federales, el suicidio.»

Y sin embargo, el Sr. Montero Rios, no es democrata-progresista, ni posibilista, ni monárquico...

«¿Qué es, pues, el Sr. Montero Rios?»  
Contestacion de *La Vanguardia*:  
«Muy sencillo: un hombre destinado á conducir pendones en cualquiera procesion y un político que se oculta en las sombras para desbanca, sin riesgo, á Zorrilla y Márto.»

De fotografía.

Un telegrama de nuestro embajador en Paris, de que da cuenta *La Correspondencia de España*, dice que el ministerio Ferry acaba de decretar la suspension del decreto que prohibia la introduccion en Francia de los vinos españoles enyesados.

Como recordarán nuestros lectores, nosotros dedicamos á este asunto algunas líneas hace algunas semanas, condolidos de aquella medida que tanto perjudicaba los intereses de nuestros vinitores.

Tenemos, pues, una verdadera satisfaccion al decir hoy que el gobierno francés se ha inspirado en un alto sentimiento de equidad y de justicia al levantar aquella prohibicion, á todas luces injustificada y poco procedente.

El diputado electo D. José Salamanca y Negrete parece que, como no se vea obligado, no tomará parte en la discusion de las actas de la provincia de Valencia.

No quiere, sin duda, gastar bríos, para que no le falten en la campaña que va á sostener, segun se ha dicho, contra el general Martinez Campos.

El Sr. Villarroya es el que no quiere dejar sin correctivo la conducta del gobernador durante el período electoral; pero el Sr. Sagasta ha tenido una entrevista con él, y se cree que al fin y al cabo desistirá de su empeño, para no turbar la paz y concordia que hasta ahora reinan en el seno de la mayoría constitucional.

De buena se ha librado el gobernador de Valencia.

¡Ya puede poner un par de velas en accion de gracias al santo de su devocion!

Dice *El Cronista*:

«El Sr. Montero Rios lleva pronunciados en quince dias tres brindis.

Ha comido tres veces.  
Ahora nos explicamos por qué lo odian de muerte la mitad de sus correligionarios.»

Tambien ahora nos explicamos nosotros por qué le tienen envidia los conservadores.

*La Prensa Moderna* declara que la juventud democrática que organizó los banquetes, no ingresará en la democracia monárquica porque no necesita hacer negocio alguno con la política.

¡Hola, hola!  
¿Luego la democracia monárquica viene á hacer un negocio?  
Bueno es saberlo.

Leemos en *El Glóbo*:

«En demostracion de la conformidad que reina en el campo progresista democrático, vamos á citar las opiniones últimamente expuestas entre dos firmantes del manifiesto de Abril.

El Sr. Montero Rios: Rechazo toda union, alianza ó coalicion con los federales. (Brindis en Lourizan.)

El Sr. Salmeron: Admito la union sincera con todos los elementos democráticos. (Carta á dos catalanes.)»

Lo cual no obsta para que los periódicos progresistas aseguren que todos los jefes de su partido están perfectamente de acuerdo.

Si lo estarán, pero lo disimulan bastante.

Con motivo de haber dicho *La Correspondencia* que los pactistas abrigamos la esperanza de poder reunir cien mil firmas para la exposicion que vamos á presentar á las Córtes en favor del sufragio universal y los derechos individuales, dice *La Epoca*:

«Pero quedarán entonces 16.900.000 que piensen de otra manera.»

Entre los cuales, seguramente, no pensarán como *La Epoca* ni quince.

Y en cambio habrá muchísimos, que aunque no hayan firmado la exposicion por diferentes causas, pensarán como los pactistas.

De *El Pabellon Nacional*:

«Los liberales-dinásticos esperan que tan pronto como esté constituido el Congreso, el Gabinete presentará un proyecto de ley derogando la que actualmente rige sobre imprenta.

Una ley recelosa, suspicaz, casuística; una ley hecha en odio á la prensa y en odio á los partidos liberales, no puede ni debe subsistir ni un dia más; en nuestro concepto, su derogacion debiera ser el primer acto de las Cámaras, puesto que es de todo punto irreconciliable con los propósitos levantados y generosos del actual gabinete.

Este ha contraido en la oposicion el ineludible deber de borrar ley tan atentatoria á los derechos del escritor, y aun á la misma Constitucion, y es preciso demostrar con hechos que el amor á la libertad es algo más que palabras y promesas.»

Así es la verdad. No basta decir que el gobierno interpreta la ley en el sentido liberal más amplio posible. Siempre resultará que la prensa vive de la generosidad de los gobernantes y no

por su propio derecho, sin contar que cualquier dia se le antoja al gobierno el capricho de aplicarla la ley en todo su rigor y lo podrá hacer con toda impunidad, puesto que obrará dentro de la legalidad existente.

Por eso, si los constitucionales han de cumplir lo que ofrecieron en la oposicion, procede que, apenas se constituya el Congreso, presenten un proyecto de ley de imprenta más en consonancia con el espíritu liberal de los tiempos actuales y con los compromisos que contrajeron ante el país antes de subir al poder.

Si no lo hacen así, peor para ellos.

## Carta de Madrid

29 Setiembre 1881.

Muy señor mio: Indudablemente que es hoy una fecha memorable para todo español que profese algun cariño al principio de la libertad. El dia 29 de Setiembre, que conmemora la revolucion de este nombre, estigmatizado por unos, ensalzado por los más, porque no cabe duda que la reaccion figuraba en una minoría irritante, el pueblo de Madrid, sabedor, desde las primeras horas de la mañana, del resultado de la batalla de Alcolea, quiso encarnar en sí toda la sublimidad de aquel movimiento eminentemente patriótico, y no paró hasta apoderarse de todo, incluso de las armas del parque, situado entonces en el cuartel de San Gil, y formar luego el gobierno provisional.

Lo que ha pasado en el trascurso de trece años que median desde el 29 de Setiembre de 1868 á igual dia de 1881, parece un sueño. La revolucion lo ensayó todo; gobierno provisional; regencia; dinastía extranjera; república; cantonalismo de Cartagena; guerra civil desastrosa; república interina, y por último, restauracion. ¡Cuántas cosas en un tiempo relativamente corto!

Los errores de aquella monarquía personificada doña Isabel II, precipitaron el movimiento nacional de Setiembre; los errores del partido liberal más tarde trajeron el golpe de Estado del 3 de Enero y un año despues el levantamiento de Sagunto. Es decir, que en esos trece años las corrientes políticas han dado gusto á todos, y hoy despues de tantas luchas y batallas tantas, apenas queda, si, de aquel hecho memorable, un recuerdo vago, ese recuerdo que, para los impuros, y ya se sabe que son muchos, viene á ser un roedor de la conciencia.

Pero, ya que no se conozca en el derecho escrito, la revolucion de Setiembre ha purificado costumbres y sembrado ideas, mediante las cuales la urbanidad se generaliza y no se encierra en los estrechos moldes de antes la santidad de la conciencia. Debido á ese influjo, contra el cual en vano intentarán nada los intransigentes, puede hoy discutirse y analizarse todo sin esas trabas vergonzosas atentatorias á la dignidad y á la conciencia.

Pues bien; siquiera no sea más que por eso, que con el tiempo, quizás no lejano, marcará una nueva etapa en el movimiento de nuestra historia contemporánea, se puede consagrar un recuerdo á esta fecha memorable. Pero entiendo que debe hacerse por algo más; si el sentimiento de la gratitud no se ha extinguido, como no se extingue en mí nunca, sean cuales fueren las vicisitudes de los tiempos, pareceme que deben conmemorarla cuantos nacieron á su influjo y cuantos tambien han merecido más tarde, merced al calor que difundiera, cobrar nombre, sin aquel acto trascendental olvidado, é influir legítimamente despues en la marcha y desenvolvimiento de los negocios públicos.

Por mi parte al menos le rindo el tributo de respeto y consideracion que merece, y de sentir es que no puedan hacer lo propio varones insignes que le prestaron animacion y vida y que han muerto cuando la patria podía prometerse un muchos cuanto relevantes servicios. Para estos tambien, pues, consideracion y respeto á su memoria; desprecio, en cambio, para aquellos desgraciados que entienden la moral política segun el provecho que les reporta.

Perdone V., mi querido director, esa especie de digresion que atenúa, por otra parte, la grandiosidad del acto que la motiva y la escasez de asuntos políticos que hay sobre el tapete. Y ya que estoy en ello permita V. á la vez me extrañe de que *El Liberal*, que no le dedica ni una línea, haya querido ser menos que *El Imparcial*, que escribe un bien razonado artículo. Pase si es un olvido, aunque haya olvidos en cierta manera indisculpables; pero si se ha hecho con conciencia perfecta, entonces no extrañará el colega que me sorprenda su actitud despues del mote que pone á la cabeza del número.

Por lo demás, y concretándome á los asuntos del dia, que bien pocos hay por cierto, como ya he indicado, ya habrá V. visto de la manera que se van despachando las actas en el Senado y en el Congreso. Priva en sus discusiones, amenizadas algunas de ellas con párrafos suculentos, la

oposición conservadora; pero aunque esta hace esfuerzos varoniles no por eso conquista adeptos; diríase, al contrario, que las injurias del tiempo los va mermando de una manera considerable y en términos tales que son el tema de discusión en los centros políticos. ¡Veledades humanas!

A pesar de ello el Senado se constituirá hoy mismo para discutir el mensaje el lunes próximo; y en cuanto al Congreso hoy se ha levantado la sesión a las tres y media por haberse aprobado los dictámenes pendientes.

En el salón de conferencias mucha animación y mucho jolgorio.—F.

## Noticias

Para hoy á las seis de la mañana estaba dispuesta la salida de este puerto de la goleta *Ligera* con destino al Ferrol.

Hemos recibido una atenta invitación del señor director del instituto Carbajal, para asistir al solemne acto de la apertura del curso que se celebrará esta tarde á las seis en el local de dicho establecimiento.

Para el mismo acto hemos sido invitados también en atenta comunicación por el señor alcalde accidental D. Valentín Bolado.

Damos las más expresivas gracias á ambos señores por su atención, y asistiremos con mucho gusto á la citada apertura, si ocupaciones perentorias no nos lo impiden.

Ignoramos en qué estado se encuentra el asunto referente á la calle de Mendez-Núñez, cuyas obras de construcción de edificios siguen adelante, á pesar de haberse dicho que se trataba de modificar la alineación para darla más amplitud.

Nosotros sabemos que el director de Obras públicas, en su último viaje á esta capital, quedó desagradablemente impresionado de lo que se está haciendo en dicha calle, que es un gravísimo desacuerdo, por lo que perjudica al ornato público, á la comodidad del vecindario y al buen nombre de la población.

Si al fin y al cabo se ha de resolver el asunto en el sentido de dar más espacio á la indicada vía pública, porque así lo reclama el interés general y multitud de consideraciones muy atendibles, ¿por qué no se activan los procedimientos necesarios á fin de evitar que continúen las obras en construcción, para que sean menores los perjuicios que pueda ocasionar la modificación del proyecto?

Llamamos la atención de quien corresponda acerca de este importantísimo asunto, haciéndonos eco de la opinión pública, que ve con disgusto la dilación de una medida que, por las circunstancias que concurren, debiera considerarse como de necesidad urgente.

En la calle de Peña Herbosa ha sido multada una sirvienta por tender ropa mojada en los balcones, y otra en la calle de Becedo por sacudir alfombras.

Los periódicos de Valladolid vienen haciendo grandes elogios de la compañía de zarzuela que bajo la dirección del reputado barítono D. Maximino Fernández actúa en el teatro de Calderón, y que es la misma que vendrá á Santander dentro de pocos días.

*Las Campanas de Carrion*, obra que se ha puesto en escena últimamente, ha proporcionado un gran triunfo á la tiple cómica doña Antonia García y á los apreciables artistas que la acompañan.

Esta noche, de ocho á once, se celebrará en el café del Ancora un concierto á piano por madama Sophia Ferreira, que ejecutará los siguientes números:

- 1.º Sinfonía de *Juana de Arco*.
- 2.º *Hernani* (fantasía.)
- 3.º Variaciones de *Rigoletto*.
- 4.º Mazurka. (Recuerdo.)
- 5.º *Mutta di Portici*.
- 6.º *Hugonotes*.
- 7.º Polka.
- 8.º *Lucía de Lamermoor*.

Mañana domingo dará el segundo y último concierto dicha profesora, de once á una, con arreglo al programa que mañana mismo publicaremos.

Es de suponer que, con motivo de ambos conciertos, asistirán al café del Ancora muchos aficionados á la buena música.

Toledo 18 (6 tarde).—Al amanecer de hoy, según parte de la guardia civil de Urda, la fuerza á sus órdenes logró alcanzar á media legua del pueblo, en el sitio del Gallón, á los terribles bandoleros Elías Castrola é Isidro Navarro. Dada por los guardias la voz de ¡alto! los foragidos contestaron con dos disparos, parapetándose en seguida detrás de unos corchales, en donde continuaron haciendo fuego contra sus perseguidores, los cuales al cabo de unos diez minutos de desesperada lucha, lograron darles muerte. De la refriega solo un guardia salió ligeramente contuso en el pecho, de un balazo que se implantó en una chapa del correa. El pueblo de Toledo ha recibido con alegría la noticia, y cree que andando el tiempo, esta provincia se verá libre de criminales.

Dice un colega de Madrid:

«Al practicar anoche la requisa de los wagones del tren procedente de Irún hallaron los mozos de la estación del Norte un bulto debajo de uno de los asientos de un coche de tercera. Examinado que fué este, que estaba cubierto por una americana, encontraron envuelto en una manta el cadáver de un niño de unos ocho meses de edad.

El hecho fué puesto en conocimiento del juzgado de guardia.

### Trescientos cincuenta muertos

Un ingeniero de los talleres de Petit-Bourg, monsieur Raimundo Gauthier, que ha llegado á París procedente de las Antillas españolas, refiere un horrible accidente ocurrido en una vía férrea inmediata á Méjico. Esta línea construida por una casa norte-americana, tiene rapidísimas pendientes, que se elevan á 18 por 100, y los trenes llevan dos locomotoras, una delante y otra detrás, con objeto de que esta última contenga la velocidad de cada convoy en dichas pendientes.

Al oscurecer del día 12 de Agosto, un tren que conducía á la cabeza dos wagones de petróleo y varios coches con 300 soldados y 50 viajeros, descendía una rápida pendiente que termina en un puente colocado sobre un profundo barranco.

El maquinista de la locomotora de la parte trasera se apercebó de que todos los wagones desaharaban uno detrás de otro con gran velocidad hasta llegar al puente que estaba cortado.

Al pronto creyó que el tren era atacado por bandidos, que tanto abundan en el país, y después de apretar los frenos saltó á la vía al mismo tiempo que un ingeniero de la compañía de Fives-Lille, que á causa de llegar tarde á la anterior estación, no había tenido tiempo más que para subir con el maquinista á la última locomotora.

El ingeniero y el maquinista se refugiaron en un bosque inmediato, no pudiendo dudar del peligro que habían escapado al oír una descarga de fusilería en dirección del barranco. Como quiera que careciesen de armas, decidieron esconderse.

Era ya de noche, y el fuego de fusilería había cesado, pero hacía el barranco veíase un resplandor intenso que aumentaba de un modo considerable.

El ingeniero y el maquinista se dirigieron al puente.

El puente habíase roto al pasar la primera locomotora; y como una cadena enrollada, todos los wagones se precipitaron en el barranco. Los barriles de petróleo derramaban el líquido que contenían, y el incendio no se hizo esperar, tomando á los pocos momentos grandes proporciones. El fuego de fusilería era producido por los paquetes de cartuchos de los desgraciados militares.

El ingeniero, que se había librado del desastre, se lanzó á socorrer á las personas que aun respiraban; pero en vano, pues el último, que murió una hora después, era el administrador del marqués de la Torre, uno de los mayores propietarios méjicanos y principal accionista de la compañía de ferro-carriles donde ocurrió el siniestro.

Han muerto abrasados los 350 viajeros que conducía el tren.

En el camión de Lumbier á Aibar (Navarra) ocurrió días pasados una refriega entre la guardia civil, que custodiaba una cantidad importante de valores que iban en un carro, y algunos individuos armados que trataron de sorprender al carretero para apoderarse de los referidos valores.

El resultado fué que quedó muerto en el acto uno de los malhechores, otro herido y en dispersión los demás, entendiéndose en todo ello el juzgado correspondiente.

En la Línea ha ocurrido lo siguiente el viernes último en la calle del Clavel:

«Unos veinte hombres, formando círculo, y en el centro dos al estilo de nuestro padre Adán, batiéndose á puñetazos.

Alguno de los espectadores trató de separarlos, pero fué inútil. El combate duró media hora. Cansados de la lucha, se separaron voluntariamente, y el más quimerista se dirigió á uno de los que formaban parte de los espectadores, y sujetándole por la cabeza, le dió tres ó cuatro golpes contra una portada de piedra. El pobre hombre no respiró, mas al echar el paso pudo ver, á favor de la luz de la esquina inmediata, que iba arrojando abundante sangre.

A la voz de: ahí vienen los municipales, huyeron todos, pero el daño ya estaba causado.»

Refiere un periódico de Figueras que días pasados, en el término de Albañá, un niño de unos doce años disparó un tiro á una niña de su misma edad, hiriénola tan gravemente, que la infeliz murió á las pocas horas.

Parece que el origen de este crimen fué una disputa entre ambos niños, yendo por un camino en compañía de otros dos, y al llegar cerca de la casa donde el primero servía, se adelantó este y cogiendo la escopeta de su amo, disparó contra la pobre niña cuando llegaba á la puerta.

¿Qué es el Licor del Polo de Ori-  
ve? Pregunta es esta que puede ser contestada satisfactoriamente por millones de personas. Once años consecutivos de éxito asombroso como remedio eficazísimo para calmar en el acto los más funestos dolores de muelas y como infalible preservador de todos los padecimientos de

la dentadura han sentado un hecho indiscutible, cual es el de la proclamación universal del *Licor del Polo* como único dentífico inimitable que ha resuelto brillantemente el difícilísimo problema de la odontalgia. La higiene de la boca tan descuidada en España hasta poco há y tan indispensable á la salud y á la tranquilidad del individuo es hoy practicada exculpulosamente hasta por las más modestas clases sociales: suceso honroso de que puede vanagloriarse el autor del *Licor del Polo*. La composición de un producto con tales garantías y diplomas de tan alta consideración es de escaso interés á la sociedad; no obstante el curioso puede saber que el pelitre africano, la badiana del Japon, la colearia andaluza, el batán americano y otra multitud de vegetales de distintos puntos del globo mandados recolectar exprofeso para el *Licor del Polo*, de virtudes dentíficas desconocidas aun por la generalidad, hábilmente extraídos sus principios activos de conformidad á los últimos adelantos de la ciencia moderna forman la base esencial del *Licor del Polo*, hallándose absolutamente exento de toda partícula mineral y de toda sustancia cáustica, tóxica y narcótica.

## Desde Paris

### Monederos falsos

Acaban de comparecer ante la audiencia del Sena, acusados de haber circulado moneda falsa, dos españoles, llamados uno Fausto Casado Gelati, natural de Jaen, de 25 años de edad, y otro Antonio Catalano Sampedro, de 26 años, natural de Granada.

Salieron de Granada el mes de Febrero último, y despues de haberse detenido una docena de días en Lyon, llegaron el 6 de Marzo á Paris, alojándose en un hotel del boulevard de Bagnolles.

El 16 de Marzo, á las siete de la noche, se presentó Gelati en la tienda de M. D..., avenida de Clivy, para comprar una vela de 20 céntimos, dando en pago una moneda de dos francos con la efigie de Napoleon III, que no le quisieron admitir por parecer sospechosa. Gelati recogió su moneda sin hacer ninguna observación, sacó otra, pagó y se fué.

Su compañero Sampedro entró al mismo tiempo en una taberna inmediata, propiedad de M. Monselet. Pidió un vaso de vino, se lo bebió y pagó con una moneda de dos francos con la efigie de Napoleon III. El tabernero, sin fijar la atención, la tomó y le dió la vuelta.

En el momento en que Sampedro salía de la taberna entraba Gelati, cruzándose como gentes que no se conocen. Pidió un vaso de horchata, y lo pagó con una moneda igual.

La mujer del tabernero la tomó sin fijarse en ella, y ya se alejaba Gelati, cuando una mujer que estaba junto al mostrador y por casualidad se había encontrado en el momento en que este quería hacer pasar su moneda falsa, contó lo que había pasado y aconsejó á M. Monselet que examinara las monedas recibidas.

Así lo hizo, en efecto, el tabernero, y vió que eran falsas. Inmediatamente salió en persecución de ellos, alcanzándolos y llevándolos á su establecimiento.

Cuando llegaron los agentes de policía, Gelati tenía aun la moneda falsa de que había hecho uso. Sampedro se había deshecho de la suya, pero detrás de la banqueta donde estaba sentado se encontraron tres.

La acusación de donde tomamos estos detalles, añade que el análisis de estas monedas falsas, ha dado á conocer que provienen todas de la misma fabricación. Su ejecución es bastante imperfecta. Son de estaño y antimonio. En la habitación de los acusados se ha encontrado yeso de modelar y una lima, pero esto no basta para probar que sean ellos mismos los fabricantes.

La instrucción ha demostrado solamente que Gelati y Sampedro están afiliados á una compañía de monederos falsos establecida en España, habiendo venido á Francia para poner en circulación la moneda.

Los debates han demostrado que estos monederos falsos son muy buenos católicos, llenos de devoción evangélica, rezando siempre á los santos, á la Virgen Santísima y á la Inmaculada Concepción.

La correspondencia cambiada entre Gelati, su querida y la madre de esta, leída por el defensor del acusado, es la que nos ha puesto al corriente de todo esto.

Dice así una carta de este á su querida Dolores:

«Muy adorada y muy querida Dolores: Doy comienzo á estas líneas pidiéndote perdón por no haber contestado antes á la tuya; pero habíamos recibido la de mi madre, y por ella me dice que había estado muy mala, cosa que tú no me dices en tu carta, haciéndome presumir que estás enfadada con mi familia. Si es así, desearia me hicieras conocer los motivos.

«Querida madre de las Angustias, concédeme la gracia que te pido! Sabrás que todas las noches antes de dormirme rezo á la Virgen de las Angustias, á la del Cármen, á la de los Dolores y á la Inmaculada Concepción. Me dicen todas que no tenga miedo, que llegará pronto el día en que vea cumplidos mis deseos.

Rezo también á San Nicolás, á San Rafael, San José, y mi Angel de la Guarda, á todos por el mismo motivo.

Firmado *Jacinto*.

Extracto de una carta de Dolores á Gelati:  
«Mi apreciable é inolvidable Jacinto;  
»Todas las noches cuando dejo la costura voy á la Virgen, y no puedo explicarte, Jacinto de mi alma, la pena que tengo,

«Mi corazón se abre cuando paso por delante de la tienda y no te veo.

«Voy siempre del lado de los coches, porque me parece que vas á salir de detrás de uno de ellos no, y para darme más pena marcho por la acera como lo hiciste aquella noche que tanto llovía.

«Cuando estoy al lado de la Virgen doy surco á mis lágrimas y encuentro alivio á mis penas.

«Le pido que te traiga pronto, con salud y con esto ha de ser para mi bien, que se realice y vea pronto á mi lado para no separarnos más.

«Querido Jacinto: ¡si fuera verdad que es esta la última vez que te separas de mí!

«Yo creo que no volverás nunca á causarme esta pena.

«La Virgen no lo querrá, porque nosotros nos amamos mucho para hacernos daño.

«Dios nos hará felices y nos colmará de alegría.

He recibido tu carta á las nueve de la mañana y á las nueve y media te respondía ya.

Firmado: *Dolores*.

Hé aquí, por fin, una súplica dirigida á la Virgen por Dolores y su madre en favor de Gelati:

«Por todas partes donde estés el Hijo de Dios te acompañará, y la Santa Virgen María, San Juan irá delante de ti, San Pedro detrás, y el Espíritu Santo á tu lado y en medio de ti, cubriéndote con su santo manto, amen, amen. Por donde quiera que vayas te acompañará la Santa Virgen y te librará de las malas obras del día y de la noche. Si hay ojos no te verán, si hay manos, no te tocarán, si hay piés no te alcanzarán. Donde quiera que estés, sea por tierra ó por mar, te echarán su bendición. Amen!»

Esta vez no le ha salido la Virgen, ni San Juan, ni San Pedro, ni el Espíritu Santo, porque la justicia que tiene ojos, manos y piés, le ha visto, le ha tocado y le ha atrapado en compañía de su compadre Sampedro.

En la audiencia no han negado que circularan la moneda falsa, pero han dicho que ellos la han recibido creyendo que era buena.

Este sistema de defensa ha dado para ellos buen resultado, porque han sido condenados á 16 francos de multa.

No podrán quejarse de la Virgen de los Dolores.

Paris 28 Setiembre 1881.—C. L.

## Alcance telegráfico

Punta de Gales 27.—Ha llegado el vapor-correo, del marqués de Campo, *Leon XIII*, y sale sin novedad para España.

Aden 28.—Ha pasado el vapor-correo del marqués de Campo, *Asia*, para la Península, sin novedad.

Paris 29.—Segun noticias de Túnez, hasta la semana que viene no es probable que puedan empezar las operaciones en grande escala de los franceses contra los insurrectos tunecinos.

El tiempo sigue caluroso, y los generales franceses creen prudente esperar que mejore la temperatura y que lleguen todos los refuerzos que se envían desde Francia.

Hoy han desembarcado muchas tropas.

Hasta la semana próxima no se acordará fijamente el día de la reunion de las Cámaras francesas.

Se sabe que Bu-Amema ha repetido sus tentativas para hacer una incursión pasando el Tafi-la; pero hasta ahora no ha podido conseguir su objeto.

Los partes oficiales dicen que la situación de los insurrectos del Sur de la Argelia sigue siendo difícil, á causa de la falta de viveres.

Lisboa 29.—El presidente del Consejo de ministros está restablecido de su enfermedad.

Hoy ha anclado en el Tajo una escuadrilla austriaca compuesta de la corbeta *Fasana* y dos barcas-torpedos.

## Pacotilla

El gran conde de Toreno de noble arrogancia lleno y con elocuencia lábia, pronunció un discurso ameno contra el electo de *Pravia*.

Hizo al Congreso reir con su elocuencia gazmoña y su modo de argüir; pero debió concluir diciendo: *¡Viva Piloña!*

Franco y leal como él solo dijo durante la brega y el concurso confirmólo, que él no era ningun Apolo ni ninguna estatua griega.

«¿Quién eso no le concede con espíritu imparcial, que como másin no que de? ¡No es estatua, pero puede servir para pedestal!

Autor del hípico caso y aunque no es ningun hechizo ¡quién duda que es un coloso!

A falta de lo de hermoso le sobra lo de macizo!

Ha observado un senador que el general Martínez Campos se entretiene en el banco azul en dibujar estrellas sobre una cuartilla de papel.

¡Esto sí que es grande! A la empresa de la plaza de Toros de Madrid la han robado... ¿qué dirán ustedes que la han robado?

¿Dinero? ¿Atalajes? ¿Banderillas? ¿Puyas? ¿Billetes? No señor, nada de eso; ¡la han robado un toro!

Un caballero que se llama Pecho ancho—que es precisamente lo que se necesita para tal empresa— fue a los llanos de Viveros, cogió un toro de los que allí se hallaban pastando y lo llevó al Matadero para que lo carnizaran por su cuenta.

Ya usted á saber ahora cómo se las arregló el hombre para cargar con el bicho! Por fuerza tuvo que disfrazarse de cabestro!

¡Ay! Ahora sí que digo yo que el mejor día viene la noticia de haber desaparecido una catedral ó cosa semejante!

Ha sido mordido el dueño de un can por haber este multado á un hombre en una pierna. Ya comprenderán ustedes que ha sido al revés.

Mañana el ferro-carril de aquí al Sardinero cesa, según noticia que leo en uno de mis colegas.

En Granada mató un individuo á otro por cuestión de quién era mejor torero, si Frascuelo ó Lagartijo.

Se anuncian matrimonios para estos días, en todas las parroquias santanderinas.

Yo se de P. y de S. de Q. y de H., que antes de una semana piensan casarse.

Se anuncian matrimonios para estos días, en todas las parroquias santanderinas.

El Serpis, de Alcoy, dice que una trabajadora de aquella ciudad ha dado á luz tres niños con dientes.

¡Eche usted prole! La mujer de un impresor del New-York Herald, ha dado á luz catorce criaturas en un solo parto.

¡Caracoles con el impresor! ¡Ni que hubiera aplicado la estereotipia á la reproducción de la especie humana!

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 1.º (12-50 m.)

La Gaceta publica el nombramiento de don Mauricio Riestra, para administrador de la aduana de Santander, jubilando á D. Domingo Lopez.

Desmentido oficialmente que exista el cólera en Austria.

La escuadra de instrucción ha llegado á Algeciras.

Fabra.

Banca y Comercio

Madrid 30 (8-30 n.)

Acciones del Banco de España . . . 429-00. Billetes hipotecarios de Cuba. . . 102-90.

Bolsa de Madrid.—Día 30.

Renta perpétua interior del 3 por 100. . . 26-55. Renta perpétua exterior del 3 por 100. . . 00-00.

New-York Setiembre 27.

Cambio sobre Londres. . . 4-79 3/4. Id. id. París. . . 5-24 3/8.

ALCANCES TELEGRÁFICOS

Paris Setiembre 28.

Espíritus primera calidad.—Sostenidos. Disponible. . . 67-52 y 66-75. Corriente mes. . . 67-00.

Para el 4 de Noviembre. . . 22-50 y 75. Cuatro primeros meses. . . 22-25 y 50.

Havre Setiembre 28.

Cafés.—Flojos.—Se han vendido: 100 Ss. Cap. . . 50 k. 61-00.

Marsella Setiembre 28.

Los últimos despachos de los Dardanelos anuncian el paso de 28 embarcaciones con cargamento de trigo, destinadas: 5 á Marsella, 8 á Inglaterra, 2 á Trieste, 2 á Bélgica, 4 á Gibraltar y 7 á recia.

Amberes Setiembre 28.

Petróleo.—Calma. Disponible. . . 20-25. Corriente mes. . . 20-25.

Bruselas Setiembre 28.

Trigos.—En alza.—Se han vendido. Indígenas. . . 100 kilos. 30-00 á 32-00.

Amsterdam Setiembre 28.

Cafés.—Sostenidos. Cotízase el Java bueno ordinario, el 1/2 kilo á 36 céntimos de florin.

New-York Setiembre 27.

Harina, barril de 88 kilos, para embarque, extra-state, al contado, 6-40 á 6-60 dollars.

MOVIMIENTO DE BUQUES

ENTRADOS.

Vapor Sofia, 150 ts., c. Echevarria, de Gijon con 237 bultos de hierro á los señores Pardo, Saro y compañía; 147 id. id. á D. Tomás Gomez; 2,919 id. id. á D. F. Larrañaga; 162 id. id. á los Sres. Gomez y Aparicio; 84 barricas zinc y 400 chapas id. á la Real Compañía Asturiana; 29 sacos harina á D. E. Maraña hermano, y otros efectos para varios.

DESPACHADOS.

Vapor Santoña, 36 ts., c. Orbea, para Santoña y Cas-

tro con 225 sacos harina; tablonos y otros efectos. Id. Manila, 2,468 ts., c. Boix, para Puerto-Rico y Habana con 500 barriles y 7,060 sacos harina, 300 cajas conservas y otros efectos.

FRAGANCIA INMUTABLE.—CONSTITUYE LA excelencia principal del Agua Florida de Murray y Lanman. Las flores de las cuales se extrae florecen y se marchitan, pero la esencia extraída de ellas en su madurez cuando cada caliz parece un incensario lleno del más primoroso aroma de la naturaleza, es conservado inalterable en este perfume extraordinario.

AMA DE CRIA.—SE OFRECE UNA JÓVEN DE 25 años, con leche de mes y medio, para en casa de los padres. Peñas-Redoudas, núm. 5, primer piso.

SE DESEA UNA AMA DE CRIA PARA SU CASA ó para casa de los padres. Darán razon, calle de San José, núm. 4, entresuelo izquierda.

PRÁCTICO EN FARMACIA Ó DROGUERÍA MEDICINAL. Se necesita uno de buenas referencias para una capital de provincia. Informarán, Ruamayor, núm. 17, principal.

HIGINIA GARCÍA ACABA DE SALIR DE SANTANDER con dirección á París, con objeto de traer las últimas novedades en sombreros para señoras y niños.

AFINADOR DE PIANOS, ARMONIUMS Y FIARMÓNICAS ó Sinfonías. San José, 10, piso 3.º

Práctica Mercantil. ACADEMIA BRITÁNICA. Becedo, 2, 3.º Santander.

Estando esta Academia relacionada con el «Business College» de Nueva-York y Filadelfia, acaba de recibir nuevas é importantes reformas de contabilidad. Las personas que privadamente gusten practicarlas, pueden ocurrir desde el 1.º de Octubre á esta academia, donde se enseñan las siguientes asignaturas.

Table with 2 columns: Subjects (Teneduría de libros, Caligrafía, Aritmética, Taquígrafia, Inglés, francés, Geografía, Gramática, Historia) and Descriptions (Matemáticas, Geometría, Topografía, Trigonometría, Dibujo lineal, natural, adorno, topográfico).

CERVEZA DE MESA DE LA CRUZ BLANCA A 14 rs. docena.

VINO DE VALDEPEÑAS.—LEGÍTIMO, A 40 reales cántara. De la Mancha, á 30 id. id. Se sirve á domicilio. Compañía, núm. 8 (frente á Soriano).

IMPERMEABLES INGLESES FABRICADOS POR C. J. Shaw y compañía de Manchester.—Se ha recibido gran remesa de este inmejorable artículo. Se venden garantidos. No pierden el color ni se calan. Unico depósito taller de Mieres, San Francisco, 28, Santander.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30.

XXXVII

Una noche que Roberto encontró á Clotilde en una reunion, le dijo.

—¿No habeis ido todavía á los bailes de la Opera? Esta noche es el tercero, ¿ireis?

—No me faltan deseos: pero mi marido se halla indispuerto y no puedo separarme de su lado.

—Pues bien, mirad allí á vuestra cuñada con la jóven viuda que sabeis; ved qué ocupadas parecen; apostaría á que no dejan de ir.

—Y esa circunstancia, ¿qué relacion puede tener?

—Más tarde os lo diré.

—Más tarde no querré saberlo.

—Eso no es más que un astuto pretexto para saberlo ahora mismo; mas yo no os lo he de decir. ¿Estais invitada para este rigodon?

—Sí.

Roberto se separó de Mme. de Sommary, y encontrando á Carlos, le reprochó que desatendiera á Alida.

—¿En qué pensais? le dijo.

—Pero si no ha respondido á mi carta,

ra arreglarse la corbata, mas á la verdad, no pensaba en esto; parecia esperar que cualquier accidente le detuviese allí. Decidióse al fin, y salió bruscaamente, diciendo:

—Adios.

—Adios, respondió Cecilia.

Al siguiente dia y á la hora en que Roberto pasaba á caballo, Carlos hizo detener frente á la casa de Cecilia un carruaje con las persianas corridas. Roberto pasó y miró á la ventana; pero estaba cerrada y nadie habia tras de ella.

Carlos sintió que su corzon se espaciaba; en aquel momento tuvo deseo de llamar á Roberto y darle un abrazo.

XXXVI

A propósito de mimosa, de que hemos hablado hace un momento. Muchas personas tienen en el dia ramas y hojas del sauce que sombreó la tumba del emperador Napoleon en Santa Elena. Pero para la autenticidad de esta reliquia encontramos un inconveniente, que consiste en que sobre aquella tumba no hay ni apariencias de sauce y solo se eleva arrogante un magnífico mimosa.

—Delicioso aroma, dijo.

—Delicioso, repitió Cecilia.

Carlos volvió á caer en la vacilación; nada tan natural como preguntar á su prima quién se le habia regalado; pero no habiéndolo hecho desde el primer momento, se decia, creará que he vacilado, porque no me es del todo indiferente.

Durante este tiempo, Cecilia pensaba: ¿Por qué no le habré dicho en seguida que ese ramo me lo ha regalado Roberto Dimeux? Creará quizás que mi silencio es por coquetería.

Y abrió su costurero, probablemente para buscar en él alguna cosa, y durante algun tiempo los dos permanecieron silenciosos. Cecilia fué al fin la que habló la primera y preguntó á Carlos en qué estado se hallaban sus pretensiones respecto á Alida. Carlos tomó un aire reservado, no contestando sino con un aire pretencioso y fátuo.

—Por lo demás, añadió Cecilia, noto que te compones mucho; bien se ve que estás enamorado. Haces muy bien en ponerte esa corbata blanca; te sienta perfectamente.

Y sintiendo que se ruborizaba, se levantó diciendo:

—Hace calor aquí,

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA  
(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA)  
PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes.  
Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase,  
y tambien de

3.ª PREFERENTE

Tienen combinacion directa para San Thomas, y tambien para Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, para donde se expendan billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.

Nota. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad además de las que ocupen — Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, á precios convencionales.

Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañia.

VIAJE EXTRAORDINARIO  
PARA LA

HABANA

Saldrá de este puerto el 8 de Noviembre el vapor

COMILLAS

Admite carga y pasajeros.

La Empresa ha dispuesto este viaje extraordinario con el deseo de poder atender al numeroso pasaje particular que se embarca en esta época del año y de prestarle todas las facilidades y comodidad posibles.

Consignatarios los Sres. Angel B. Perez y C.ª, Muelle, 36.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legitimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau Laffecteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escorífulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un especifico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, asi como del yodo cuando se ha tomado con exceso. — En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-GERVAIS, Paris, 12, calle Richer.

DÉBREA  
VETIVER  
LIQUOR

La utilidad y el uso de la Brea son ya conocidas; antes, pues, de dar al público nuestro floor hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de bondad y pureza que sostuviera con ventaja la comparacion con los más acreditados.—Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y más eficaz medicamento, recomendado por los médicos más eminentes, para la curacion del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato genito-urinario, catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, escorbuto, disenteria, reumatismo, gota, escorífulas, herpes y enfermedades todas de la piel.

Véndese al por mayor en la farmacia de su autor, Vidriera, 2 y 4, Barcelona.—En Santander, Sres. D. Agustin de la Cuesta, y D. Ruperto Isasi, y en las principales farmacias y droguerías de España, América y Portugal.

Vapores Correos  
DEL  
MARQUÉS DE CAMPO  
LÍNEA TRASATLÁNTICA

El magnífico vapor español de 2.500 toneladas

MADRID

(ANTES AURRERÁ)

saldrá de este puerto del 9 al 10 del corriente, para CADIZ, PUERTO-RICO, HABANA, PROGRESO Y VERACRUZ, con regreso por los mismos puntos.

Tambien recibe pasaje y flete para Mayaguez, Ponce, La Guaira y Puerto-Príncipe, con trasbordo en Puerto-Rico; y para Nuevitas, Gibara, Baracoa, Puerto-Plata, Santiago de Cuba, Barranquilla y Colon, con trasbordo en la Habana.

Admite carga y pasajeros, los que recibirán un esmerado trato.

Primera y única

LÍNEA REGULAR DE VAPORES-CORREOS  
ENTRE  
LIVERPOOL, LA PENÍNSULA Y MANILA  
por el Canal de Suez.

Viajes redondos mensuales en día fijo desde el puerto de Liverpool á los de Santander, Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales, Singapore y Manila.

El magnífico vapor español de 2.638 toneladas

MAGALLANES

saldrá de este puerto para los puntos expresados el 18 de Octubre próximo.

Admite carga y pasajeros en sus espaciosas cámaras.

NOTA. Se suplica á los señores cargadores se sirvan pedir cabida con 48 horas de anticipacion.

Para fletes y demás antecedentes: en Madrid, oficinas del Excmo. Sr. Marqués de Campo, Cid, 7; En Barcelona, Sres. Borrell y C.ª; en Santander, D. Francisco Aguilar, Muelle, 25.

FRAGANCIA  
IMPERECEDERA



Celebro

AGUA FLORIDA  
de  
Murray y Lanman.

El Perfume mas fortaleciente y duradero que se conoce para el Tocador, el Pañuelo y el Baño.

Preparado solamente por sus dueños,

LANMAN y KEMP,

NEUEA YORK.

Y de venta en todas las Perfumerías y Boticas.

DOLORES  
DE  
MUELAS

Se calman los más furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez sorprendente, e infaliblemente se evitan con el Licor del Polo de Orive, dentifricos, etc.

Se calman los más furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez sorprendente, e infaliblemente se evitan con el Licor del Polo de Orive, dentifricos, etc.

TESORO DE LA VISTA  
Preparacion especial de E. Fernandez,  
Farmacéutico.

Este milagroso medicamento, que en corto tiempo y merced á sus excelentes virtudes curativas ha llegado á demostrar prácticamente en uno y cien casos ser el mejor de los especificos que pueden usarse en todas las afecciones de la vista, es hoy justamente ensalzado por todas cuantas personas han tenido que recurrir á él.

Padecimientos rebeldes á todo tratamiento y personas desahuciadas por varios señores oculistas han logrado su radical curacion en breve plazo.

Caja con extenso prospecto, 10 Rs.

Los pedidos á su autor, plazuela de San Nicolás, número 8, Valladolid, el que con el recargo de dos reales le remitirá á cualquier punto de España.

Descuentos á los señores farmacéuticos.

PRESTAMOS

Se hacen sobre toda clase de garantias. COMPAÑIA, 11. PISO 2.ª

TÓNICO-GENITALES

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales cada caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos. Dr. MORALEZ, Carretas, 39, Madrid.

PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta mas universal que las de ningun otro remedio en el mundo.

LAS PÍLDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tienen rival como remedio de familia.

EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y úlceras aun cuando cuenten veinte años de existencia, y es un especifico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones para su uso.

LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533, Oxford Street, en el establecimiento central del profesor Holloway.—Se vende en la botica de don Bernardo Corpas, calle de San Francisco.

IMPRESA  
DE  
LA VOZ MONTAÑESA

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, á precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

San Francisco, 30, principal.

—¡Calor! No, contestó Carlos.

Cecilia se puso á mirar á través de los cristales; un débil rayo de sol atravesó penosamente en aquel momento por entre un celaje gris, y tan bajo, que parecia iba á ser desgarrado por las chimeneas.

—Qué buen tiempo, dijo Cecilia, y abrió la ventana.

Apenas la ventana estuvo abierta, cuando el reflejo del sol que se extendia en la casa de enfrente, de amarillo pálido que era, se convirtió en blanco triste y frio, y Cecilia repitió, no obstante:

—Qué tiempo tan bueno.

Carlos vino á ponerse á su lado en la ventana, pero guardando siempre silencio: los dos miraban pasar la gente. En esto, Cecilia, buscando la persona á quien se habia dirigido este saludo, apercibió á Roberto que pasaba á caballo.

—Ahí va Roberto. ¡Qué caballo más espantoso monta!

—¡Espantoso!.. replicó Cecilia. Pues si es un animal soberbio.

—¡Soberbio! Con esos corbejones tan gordos y ese cuarto delantero tan deprimido! Un caballo resabiado.

—Me permitirás que no comprenda ni una sola de esas palabras del oficio.

—Es increíble cómo ha cambiado Roberto, él que no há mucho estaba tan bien.

—Pues yo lo encuentro perfectamente todavía.

—Pues no es así.

—Nada hay que responder á ese razonamiento.

—Es que no necesita razonamiento alguno, porque eso salta á la vista.

—Sí por cierto, que debe ser un árbitro ilustrado y un soberano juez el hombre que se ha atrevido á cumplimentar la otra noche á Madame Meunier por el adorno más horrible que se ha puesto mujer.

—¡Calla! Olvidaba que voy á casa de Madame Meunier.

—¿Qué has venido, pues, á hacer aquí?

—Hé ahí una interpelacion en extremo cortés y política.

—No digo esto sino por tu interés. Alida es una mujer encantadora, rodeada de adoradores, que sabe lo que merece y que no creo se halle dispuesta á descender de su puesto.

—¡Phs!... Adios, Cecilia.

—Adios, Carlos.

Carlos se detuvo ante un espejo, como pa-

—Nunca se responde á la primera.

—¿Y vos?

—¿Cómo yo?

—Sí, vos; ¡no os habiais enamorado al mismo tiempo que yo?

—¡Ah! sí, dijo Roberto con cierta indiferencia, y atravesó el salon.

Ofendióle á Carlos que se hablase así de su prima, de la mujer con quien habia debido casarse, y creyendo que debía advertirla de aquel cambio, corrió á sentarse á su lado.

—Cecilia, le dijo, tengo que hablarte; vamos á bailar.

—Imposible; estoy comprometida.

—El siguiente.

—Tambien. No puedo comprometerte sino el sexto.

—A fé mia, querida prima, no tengo memoria bastante para comprometerme de esa manera: tanto peor para tí, puesto que era en interés tuyo por lo que deseaba hablarte.

—Sin duda por eso renuncias tan fácilmente...

—Qué bouquet de tan mal gusto llevas.

—Otro tenia más lindo, pero no sé quien me lo ha enviado y he creido no debía usarle.